10 PLANIFICACION

CONFERENCIA LATINO AMERICANA DE FACULTADES Y ESCUELAS DE ARQUITECTURA, EFECTUADA EN LIMA

Este importante torneo, que nuevamente reúne a un destacado grupo de docentes representantes de los principales centros de enseñanza de la arquitectura latinoamericana, terminó recientemente sus deliberaciones sobre el estado de la formación de arquitectos, enfocando dos áreas del conocimiento en que aquella aparece debilitada: los aspectos tecnológicos y los de orden urbanístico y de planificación.

Hubo amplio concenso entre los participantes respecto a las deficiencias que en aquellas áreas se aprecia en los programas de estudio, las cuales aparecen como simple complemento a una labor creativa de edificios. En especial se destacó en la Comisión de Urbanismo, la urgencia de un replanteo a fondo de la acción de esta área del conocimiento en la enseñanza, de modo de proporcionar al arquitecto, a través de todo su proceso de formación, una visión sólida y realista del medio en el cual se inscribe la obra arquitectónica, y del carácter masivo de los problemas que progresivamente debe atender el arquitecto; para ello, se requiere destacar desde un comienzo toda una gama de conocimientos y estudios de orden ambiental, como envolventes de la temática arquitectónica.

Representó a IVUPLAN su director, arquitecto René Urbina, quien concurrió con una ponencia sobre esta materia, que fuera considerada como instrumento central de las deliberaciones de la Comisión respectiva. La sesión plenaria final de la Conferencia ratificó ampliamente los criterios de las Comisiones de trabajo, adoptando recomendaciones que, por su extensión, no se incluyen en esta nota. IVUPLAN ha impreso un pequeño número de folletos con las conclusiones de la Comisión de Urbanismo, para distribución en nuestro medio.